

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes 18 de Noviembre de 1901

Año XXX. Núm. 8.601

BARCELONA 15 NOVIEMBRE

El Rector.-El claustro y los estudiantes

DOS TELEGRAMAS

Lo que anunciamos en nuestro número de ayer como un simple rumor, vimoslo luego confirmado en todos sus extremos.

El ministro de Instrucción Pública dirigió el miércoles un telegrama al Rector de esta Universidad, doctor Garriga y Nogués, en el que le comunicaba que no habiendo recibido noticias por su conducta estos días de los sucesos ocurridos entre los escolares de esta Universidad, y creyendo que esto obedecía á encontrarse indispuerto, le indicaba entregase el Rectorado al doctor Bonet, como vice-rector de este centro universitario.

Al mismo tiempo, el propio ministro de Instrucción Pública dirigió otro telegrama al doctor Bonet y Amigó, en el que le decía:

«Como consecuencia del telegrama que ya he dirigido al doctor Garriga, sírvase V. E. encargarse del Rectorado de esa Universidad, así como de darme cuenta de los sucesos ocurridos estos últimos días en esa Universidad, como también de la intervención que en los mismos hayan podido tener algunos catedráticos.»

El doctor Bonet, al recibir este despacho del ministro, avistóse inmediatamente con el doctor Garriga, y de común acuerdo ambos, quedóse encargado del Rectorado el doctor Bonet, no sin antes manifestar éste al doctor Garriga el sentimiento que le causaba el hacerlo en la ocasión presente.

Después el doctor Bonet remitió al ministro de Instrucción Pública un despacho, que poco mas ó menos viene á decir así:

«Acatando órdenes V. E. me he posesionado del Rectorado de esta Universidad.»

En cuanto á los demás puntos de su despacho, he de manifestarle que en estos días no han ocurrido dentro de los claustros universitarios suceso alguno; todos han tenido lugar en la vía pública; las clases, desde la primera hasta la última, se han sucedido sin interrupción, y en cuanto á los profesores, no puedo decir á V. E. otra cosa sino que todos ellos han cumplido con su deber y que han puesto de su parte todos los medios y han ayudado eficazmente al señor Rector en su tarea de que no ocurrieran sucesos desagradables en el interior de la Universidad.»

EN LA UNIVERSIDAD

La noticia de la suspensión del doctor Garriga y Nogués, corrió ayer mañana de boca en boca, y pronto los escolares que habian acudido á las primeras clases, dieron visibles muestras de su contrariedad.

Cuando ya era numeroso el nucleo

de estudiantes que acudian á las aulas, se tomó por ellos el acuerdo de protestar de la conducta seguida por el Gobierno con el doctor Garriga, y acordaron al mismo tiempo dejar de asistir á las clases.

Poco después de las nueve, acudía á su despacho del Rectorado el vice-rector doctor Bonet y Amigó.

Su presencia fué recibida por los estudiantes con respetuosa indiferencia.

Cuando ya se encontraba en el rectorado, pasó á visitarle una comisión de estudiantes.

Los comisionados manifestaron al doctor Bonet, que protestaban de la conducta del Gobierno con el doctor Garriga y que estaban dispuestos á no entrar en clase y á tomar una actitud enérgica, si no se le devolvían sus fueros y su autoridad al señor Rector.

Entonces el doctor Bonet contestó á sus visitantes:

—El doctor Garriga no está destituido, ni se le ha indicado que presente su dimisión.

Después de manifestarles el texto del telegrama enviado por el ministro al doctor Garriga, les dijo:

—Nadie mas que yo está interesado en velar por la honra y los fueros del señor Rector, nadie mas que yo está interesado en velar por los de los catedráticos, por los de los estudiantes, por los de la Universidad; pero, para conseguir mi objeto, para llevar á cabo mi propósito, es preciso que me ayudéis, es preciso que restablezcáis el orden, es necesario que á las puertas del templo de la ciencia, no déis motivo para que en él se meta la fuerza armada.

Yo os prometo con mi palabra honrada y leal, que haré toda clase de gestiones, que encaminaré mis trabajos con buen fin y que no me daré por vencido hasta que logre de nuevo volver á su sitio al doctor Garriga y Nogués.

Y ahora manifestado á vuestros compañeros, encargándoles que guarden el orden mas absoluto y que fien en mi promesa.

Como los comisionados manifestaran cierto temor á que sus compañeros no los creyesen, el doctor Bonet, solo, sin querer que le acompañase ningún catedrático ni empleado alguno de la Universidad, bajó con los comisionados, y dirigiéndose al numeroso grupo de estudiantes que estaba en la plaza, les hizo idénticas manifestaciones y les indicó que acudiesen á las clases, que los claustros de las facultades estaban tan interesados como ellos en que volviese al rectorado el doctor Garriga, y que él trabajaría con ahinco para conseguirlo.

Como viera el doctor Bonet, mientras hablaba con los estudiantes, el gran aparato de fuerzas de policía que se había desplegado en la plaza de la Universidad, se dirigió al jefe de la fuerza, diciéndole que podía retirarla, que él respondía del orden.

Dicho jefe respondió que sin orden del Gobernador no se podía retirar la fuerza; y entonces el doctor Bonet, por teléfono, dijo al Gobernador de la provincia que ordenase la retirada de las fuerzas, que él respondía de la tranquilidad.

El Gobernador dió esta orden, y el doctor Bonet fué objeto de una calorosa ovacion.

Este manifestó á los estudiantes que él sólo quiere mantener el orden, á que la cordura y sensatez de los escolares le autorizan á pensar así.

Dijo después que ó bien entrasen en cátedras ó que se retiraran pacíficamente, pero que de ninguna manera diesen motivo á que tuviera que intervenir la fuerza armada.

Poco rato después quedaba despejada la plaza de la Universidad.

En la Facultad de Medicina suspendiéronse también las clases á media mañana y lo mismo ocurrió en la Escuela de Ingenieros.

Después el doctor Bonet transmitió al ministro de Instrucción Pública, un telegrama, en el que le manifestaba, que los estudiantes, como expresion del sentimiento que les habia causado la suspensión del señor Rector, habian tomado el acuerdo de no asistir á las clases.

REUNION DE DECANOS

El doctor Bonet y Amigó con un celo incansable y con una actividad grande, llamó á su despacho del Rectorado á los decanos de las facultades de esta Universidad.

En la reunion que estos celebraron bajo la presidencia del indicado doctor Bonet, se acordó manifestar el sentimiento con que habian visto la suspensión de que habia sido objeto el doctor Garriga, y por unanimidad se acordó dirigir un telegrama al señor Rector y que en el caso que este intentara presentara su dimisión que el Gobierno no se la admitiese; pues este era el deseo ferviente de los claustros.

LOS CATEDRÁTICOS DE ESTA UNIVERSIDAD

Entre todos los catedráticos de esta Universidad se ha recibido con gran extrañeza la resolución del ministro de Instrucción pública suspendiendo al Rector doctor Garriga y Nogués.

Hemos oído asegurar que todos ellos están dispuestos á secundar al señor Rector y ninguno se encuentra con ánimo para aceptar este cargo en el caso de que se les ofrezca.

Sabemos que no solo los decanos en general sino tambien cada claustro en particular se ha dirigido al ministro y al Gobierno para protestar de la suspensión del doctor Garriga para manifestarles que en el caso de que éste presente su dimisión no se la admitan.

LOS ESTUDIANTES

Una comisión de escolares de todas las facultades visitó ayer al Rector doctor Garriga y Nogués manifestándole en nombre de sus compañeros el

acuerdo tomado de no asistir á las clases mientras dure su suspensión.

El doctor Garriga dijo á sus visitantes que deploraba el acuerdo y les rogó que procedieran con orden y que no dejaran de asistir á las aulas.

Los estudiantes manifestaron al doctor Garriga, que sentian no poder darle gusto, que procederian con orden si, pero que no asistirían á las clases mientras no le repusiesen á él en el cargo que venia desempeñando á satisfaccion de todos.

La misma comisión nos visitó ayer tarde, y nos expresó su mas enérgica protesta en la forma siguiente:

«En imponente manifestacion protestamos del inicuo despojo del cargo que tan dignamente desempeña á satisfaccion de todos los escolares, nuestro apreciado profesor.»

Los mismos estudiantes dirigieron al mayordomo de Palacio, el siguiente despacho:

«Mayordomo mayor de Palacio, Madrid.—Rogamos transmita á Su Majestad nuestra protesta, por el inculcable proceder del Gobierno con el Rector de esta Universidad doctor Garriga.—Los alumnos de la Universidad de Barcelona.»

VISITA

A la una de la tarde, visitó ayer al Gobernador el señor Rector, quien manifestó á la pesada primera autoridad de la provincia, que en la Universidad reina y retornará tranquilidad y no hay necesidad de que se mande fuerza frente á nuestro primer centro docente.

Á ÚLTIMA HORA

A última hora de ayer tarde, se nos dijo que se habian reunido los claustros de las facultades de esta Universidad, y aunque lo acordado no pudimos saberlo, se nos dice que se han colocado en actitud intransigente y que han participado sus resoluciones al Gobierno.

Hoy, según parece, no asistirán á sus clases los escolares.

NOTICIAS

Madrid 14.

Cádiz.—Ha terminado la vista del juicio oral en causa seguida contra Antonio Parrado Romero por los asesinatos de Utrera.

El fiscal señor Vázquez pidió la pena de muerte para el procesado é indemnización de 2.150 pesetas.

El defensor, marqués de Pinedo, pronunció un discurso en extremo sentido, que hizo llorar al auditorio y terminó pidiendo para su defuendo la pena de cadena perpetua.

Este, sumamente emocionado, no apartó los ojos de su defensor.

El Tribunal de derecho, conformándose con la petición fiscal, pronunció sentencia condenando á muerte al Parrado.

Créese que esta pena se le conmutará por la de cadena perpetua.

El procesado fué guardia civil de la Comandancia de Cieñuegos, está en posesion de varias cruces pensionadas y de dos medallas de la guerra de Cuba y tiene una brillante hoja de servicios.

Mas tarde perteneció al cuerpo de carabineros, del que fué expulsado por reincidencia en la embriaguez.

Tiene dos hermanas casadas en Sevilla, y otra soltera y su padre en Utrera.

Ahora será sometido á un Consejo de guerra en Algeciras, por haber hurta do el fusil y municiones que sirvieron para el crimen.

Los diputados catalanistas señores Robert, Rusñol y Torres, conferenciaron esta tarde con el señor Moret, á quien anunciaron la interpelacion que desean explicar acerca de las elecciones de Barcelona.

El señor Moret les dijo que hoy no podría admitirla, por hallarse el ministro de la Gobernacion en el Senado, y además el señor Lerroux le ha telegrafado pidiéndole un turno en dicha discusion, así como el señor Romero Robledo le ha manifestado que interpondrá en el debate.

También han visitado los diputados catalanistas al conde de Romanones, para presentar la exposicion en que el señor Domenech pide la excedencia como catedrático, para poder ejercer el cargo de diputado.

El conde de Romanones ha contestado que accedía desde luego á la solicitud del señor Domenech, y que mañana se firmará la Real orden correspondiente.

ATIRIV

El subsecretario de Instrucción Pública, señor Requejo, ha manifestado que el Rector no está todavía destituido; lo único que hay hasta ahora es que el Gobierno ha enviado un telegrama ordenándole que entregue hoy el mando al vicerector; pero ha añadido que tras de ese telegrama irá la destitucion.

Respecto á las causas que ha tenido el ministro para tomar tal resolucion, es el olvido en que le tenía el Rector de la Universidad de Barcelona, no comunicándole noticias de los sucesos que, por relacionarse con la Universidad, debía haberse apresurado á poner en conocimiento de su superior jerárquico.

Al cabo de cuarenta y ocho horas aún no había dicho nada el Rector al ministro respecto de los sucesos ocurridos estos días, promovidos por los estudiantes.

«Este silencio y esta conducta no podían tolerarse, y de ahí que el ministro de Instrucción pública, viendo que esperaba en vano noticias de aquel rector, le haya separado, por telegrafo, de su cargo, y ahora le destituirá.»

El conde de Romanones se ha expresado en los siguientes términos:

«Yo he telegrafado al Rector de Barcelona diciéndole que, suponiéndole enfermo, porque no de otro modo podía explicarme que hubiese dejado de comunicarme los sucesos ocurridos allí estos días, le ordenaba que resignase el mando en el vicerector.»

Esta resolucion no significaba, ni mucho menos, que yo le destituya.

Ya veré lo que hago en vista de las explicaciones que el rector ha de darme de su conducta.

Lo que yo no puedo tolerar es que haya autoridades universitarias dependientes de mí, que se comuniquen como lo ha hecho el Rector de Barcelona, con el capitán general y el Gobernador civil para darles cuenta de sucesos importantes ocurridos en los centros docentes, y que á mí no se me diga.

El silencio del Rector de Barce-

lona era depresivo para mí y por eso he dispuesto que le sustituya interinamente el vicerector. Esto, sin embargo, no prejuzga la cuestion, que resolveré una vez que reciba las explicaciones, justificando su conducta para conmigo.

ELECCIONES

Por los datos oficiales se conoce el resultado de la eleccion del domingo en todas las poblaciones de Baleares, excepto Bañalbufar, Valldemosa y Fornalug, en cuyos partes dirigidos al gobernador no se indica la filiacion politica de los que han triunfado.

Han ganado minorías y mayorías en Alaró y San Juan Bautista los conservadores y en Binisalem, Costig y La Puebla, los liberales. En Villa-Carlos han ganado también todos los puestos los republicanos.

Los 350 concejales, cuyo triunfo se conoce, están clasificados por el siguiente orden:

157 adictos.

88 conservadores.

40 republicanos.

34 independientes.

18 gamacistas.

7 weyleristas.

5 carlistas.

1 socialista.

COBRO DE ALCANCES

Un individuo perteneciente al Batallón Baza Peninsular n.º 6, Bartolomé Caulés Fortuñy hijo de esta isla, ó sus herederos, debe cobrar unos alcances para lo cual pueden solicitarlos de la Comisión liquidadora de dicho batallón.

TEATRO

El sábado último inauguró en nuestro coliseo la presente temporada teatral, la Compañía de ópera italiana que dirige el inteligente profesor Sr. Puig, con la ópera del maestro Gounod *Faust*.

Como sucede cuando una compañía debuta en un teatro, la atencion de los dilettanti estaba fija en el desempeño que cabría á la conocidísima produccion del eminente maestro, y en estudiar las aptitudes personales y labor musical de cada uno de los artistas, con lo cual dicho está, que el público fué numeroso y escogido, recibiendo en general gratas impresiones en ambos conceptos.

En efecto cúpole un desempeño aceptable á la espiritual partitura, trabajando con amor, los artistas encargados de dar forma al delicado pensamiento del compositor, y demostraron estar compenetrados del espíritu que involucra cada uno de los personajes en accion, y patentizaron hallarse familiarizados con las naturales exigencias de la buena escuela.

Por todo esto fueron escuchados con interés creciente y delectacion, en cada uno de sus respectivos cometidos, que dijeron con notable afinacion y seguridad, mereciendo repetidos aplausos, especialmente en las arias de tenor y tiple del tercer acto, siendo llamados á la escena tres veces consecutivas en union del bajo Sr. Sacardini, al final del mismo.

La funcion dada anoche alcanzó igual lisonjero éxito é idénticas demostraciones de agrado.

La mise en escena con propiedad.

La orquesta inmejorable.

El coro de caballeros bien; pero sentimos no poder decir otro tanto del de señoras, que dejó muchísimo que desear.

En resumen, no es exigible mas, dada la categoría de la localidad y las modestas condiciones en que se mueve nuestro Teatro.

Felicitemos á la Compañía y á cada uno de los artistas que la componen, por el halagador debut obtenido, y cabe esperar nos proporcionará sucesivas ocasiones para tributarle nuevos aplausos.

Mañana tercera funcion de abono de la primera serie, se pondrá en escena la ópera *Trovador*.

HOJAS DE HECHOS

Por el ministerio de la Guerra se ha ordenado que en las hojas de hechos de los jefes y oficiales, cuando se consigne una falta cometida, debe aparecer la correccion que se le ha impuesto, y que de las actuales hojas se eliminen, por cancelacion de las mismas y previa instancia del interesado, todas aquellas notas de hechos que, aunque resulten desfavorables, no aparezcan penados, lo que demuestra que no fueron considerados merecedores de castigo.

MOVIMIENTO NOTARIAL

Parece ser cosa decidida la permuta del Notario de Mahon, Sr. Llambias con el de Luca Sr. Fiol.

Es probable que una vez obtenida la permuta renuncie el Sr. Fiol la notaría de Mahon por motivos de salud, quedando una notaría vacante en la capital de la vecina isla.

La notaría vacante en Sóller por el traslado del Sr. Llambias á Mahon no se proveerá quedando una notaría en dicho pueblo á cargo de D. Pedro Alcover.

Se halla vacante por traslacion de D. Antonio Planas que la desempeñaba la notaría de Ibiza. Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes á la Junta Directiva del Colegio Notarial de esta Provincia.

AMORTIZACIONES

Durante el mes de Octubre se han amortizado: una vacante de coronel, ocho de teniente coronel, 17 de comandante, 24 de capitán, 15 de primer teniente y 17 de segundo idem, Total, 82.

Además dejaron de ser cubiertas una de primer teniente, y 23 de segundo idem, reservadas para los alumnos de las Academias.

MINAS

D. Pablo Ruiz, en representacion de la «Maquinista Naval», ha presentado en el Gobierno de provincia una solicitud de registro de cuarenta y tres pertenencias de mineral de lignito con el título «La nueva» sitas en el paraje nombrado «Rafalet», del término municipal de Mercadal, haciendo la siguiente designacion:

Punto de partida la estaca SE. de la mina Teresa. A partir de él se medirán unas á continuacion de otras las distancias siguientes: Al N. 300 metros; al E. 300; al S. 500; al O. 1.400; al N. 800; al E. 100; al S. 600 y al E. 1.000.

El propio Sr. Ruiz ha presentado otra solicitud de registro de 164 pertenencias de mineral de cobre con el título de «Nueva Adela» sitas en el paraje nombrado «Furinet» del término municipal de Ciudadela, haciendo la siguiente designacion:

Punto de partida la primera estaca de la mina Adela. A partir de él se medirán al O. 200 metros colocando la 1.ª estaca, Desde ésta y unas á continuacion de otras se medirán las distancias siguientes: Al N. 200 metros, al O. 900, al S. 1.000, al E. 2.000, al N. 700, al O. 700, al S. 100, al O. 400 y al N. 200.

ACADEMIA

Desde el primero del próximo Diciembre, se abrirá en Palma una Academia preparatoria para la preparacion completa de ingreso en el Cuerpo de Aduanas, bajo la entendida direccion del Sr. D. Vicente Polo, Administrador de la Aduana de Palma, autor de algunos libros de texto que permiten asegurar que un bachiller en artes, de regular aprovechamiento y con la necesaria aplicacion, puede presentarse á exámenes con 24 ó 30 meses de estudio.

Recomendamos eficazmente dicha Academia establecida en Palma, Bor-ne, 10, principal.

ESTANISLAOS

Con esplendor celebráronse ayer los solemnes cultos con que la Congregacion Mariana de San Estanislao de Kostka, obsequió á su inclito Patrono.

La misa mayor fué solemne á voces, cantándose la partitura de nuestro paisano D. Pedro Seguí, ejecutada por quinteto.

Ensalzó las glorias del Santo Protector de la juventud el coadjutor de la iglesia de San Francisco Rdo. D. Juan Mercadal, intercalando razonadas aplicaciones á los congregantes.

Por la tarde cúpole la dicha al Reverendo D. Francisco Timoner de ocupar, desde la Cátedra del Santo Espíritu, la atencion del numeroso concurso de fieles, con escogidas frases y elevacion de conceptos que acogieron con santo recogimiento los jovencitos que han escogido por maestro al Santo de las perfecciones cuya imagen fué llevada por ellos en triunfo por el interior del templo, recibiendo los circunspectas piadosas y fructíferas impresiones del espíritu religioso de que están animados aquellos adolescentes que forman la corte militante del bellísimo modelo de las celestes virtudes.

Cumplidos sus deberes espirituales en la iglesia, por la noche, la Seccion de Declamacion de la Academia que los Estanislao tienen establecida en la calle de la Concepcion, celebraron una reunion familiar, en que ante el numeroso concurso de sus familias, se ejercitaron en la ejecucion de algunas composiciones artisticas, en la que demostraron una vez mas el constante aprovechamiento que saben obtener de sus estudios, mereciendo ser felicitados y aplaudidos en sus respectivas labores.

Siendo mañana los dias de S. M. la Reina D.ª Isabel II, las tropas vestirán de gala, ondeará el pabellon en los edificios públicos y la fortaleza de Isabel II hará las salvas de ordenanza.

El farmacéutico que fué del Lazareto de este puerto D. Pedro Gavilán, ha solicitado de la Superioridad la autorización para poder retirar la fianza que tiene constituida para garantizar el ejercicio de dicho cargo en aquel establecimiento.

A las diez de esta mañana ha zarpado para Marsella el vapor correo «Nuevo Mahón», al objeto de limpiar sus fondos.

Por el Consejo de Ministros han sido aprobadas para su publicación las condiciones de la subasta de los servicios con que ha sido ampliado el plan de comunicaciones postales marítimas en esta isla.

El vapor correo «Isla de Menorca» que salió ayer á hora de itinerario embarcó variada carga general, en la que figuraban los siguientes efectos:

136 fardos tejidos algodón; 136 bultos maquinaria, hierro, ladrillos y tierra refractaria; 126 cajas calzado; 4 cajas hilo pesca; 1 caja bisutería oro y plata; 2 cajas queso; 42 sacos lana en rama; 9 paquetes monederos de plata; 11 jaulas aves vivas y 10 sacos resina pino.

Han sido inútiles y contraproducentes cuantas gestiones se han llevado á cabo para desacreditar los tan conocidos remedios de *Grau Inglada* de Barcelona, para la completa curación de toda clase de dolores reumáticos.

Venta en Mahón: principales farmacias.

Ha sido declarada desierta por falta de postores, la subasta que á las doce del día de hoy ha tenido lugar en la Delegación del Gobierno, para las obras de derribo de la caseta Consigna de este puerto.

En el correo de ayer el Sr. Rodrigo, Ayudante de Obras Públicas de esta isla, recibió la orden para hacerse cargo de la cimentación de la grúa del Lazareto de este puerto, y colocarla en el punto denominado *Clot d'es ases*.

Por el Gobierno de la Provincia, han sido aprobados los presupuestos adicionales á los ordinarios correspondientes al actual año de los Ayuntamientos de esta isla Villa Carlos, Ferrerías, Mercadal y Alayor.

EMINENTEMENTE TÓNICO

Para la inapetencia, pesadez de estómago y dispepsia, tomad el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos* y no solo tendreis apetito, sino que hareis bien las digestiones. Pídase siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra *STOMALIX*, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

BIBLIOGRAFÍA

Para que pueda formarse idea del extraordinario interés que ofrece el último número de *Blanco y Negro*, baste decir que entre los notables trabajos literarios y artísticos que publica figuran actualidades de tanta oportunidad como el lanzamiento del nuevo submarino norteamericano *Shark*; los estrenos de *Plantas y flores* y *El bateo en Eslava* y la Zarzuela respectivamente; la visita al Colegio de Huérfanos de la Guerra, en Guadalajara; el debut de *Ermete Zacconi* en la Comedia; la nue-

va táctica de infantería del comandante Sr. Burguete; Lolita Roldán, y la nueva sección Estaciones invernales, que trata de Niza, Mónaco y Montecarlo, y va ilustrada con preciosas fotografías y orlas en color.

LA MONJA DE CRACOVIA

por AUGUSTO RIERA

No hace muchos años que los periódicos de Polonia rusa y Alemania dedicaron largos artículos á un drama conmovedor ocurrido en Gracovia y del que fué protagonista la hermosísima Bárbara Ubrick, hija del conde de este nombre y emparentada con muchas familias de la aristocracia polaca.

Este suceso llamó la atención de los contemporáneos, y como ha ocurrido recientemente con el asunto Dreyfus y el secuestro de Blanca Monnier, algunos novelistas y dramaturgos aprovecharon la ocasión para llevar á la escena ó publicar en libro los principales episodios de la vida de la joven.

Hermosa y enamorada, Bárbara, á quien un padre orgulloso y cruel condenó á morir lentamente en una celda del convento de las Carmelitas de Cracovia, despierta prodigioso interés y mueve á lástima. Su amante Santiago, el abate Agustín, la abadesa Teresa de Wenzik, el conde y otros personajes aparecen también con mucho relieve en esta novela tomada de la realidad y arreglada de un libro alemán por el distinguido escritor D. Augusto Riera.

¡Veinte años de amor y tormento en un *in pace*! ¡Veinte años de esperanza, durante los cuales la infeliz enamorada vivió con el único deseo de ver de nuevo á Miguel! Tal es el argumento de la histórica narración titulada *La Monja de Cracovia*.

Esta obra, editada con esmero por la Casa Maucci, se vende al precio de una peseta en todas las librerías.

En esta Imprenta y Redacción se admiten pedidos.

Telegramas

El Bien Público

Madrid 17.

Anoche la señora del Sr. Puigcerver fue agredida por uno de sus sirvientes por haberle reprendido, causándole varias heridas en la cabeza.

Los médicos creen que podrá curarse.

Madrid 17.

Dicen de Londres que son persistentes los rumores de la dimisión de Lord Roberts generalísimo del ejército inglés.

Se atribuye dicha dimisión á los disentimientos que reinan con el Gobierno.

Madrid 17.

Berlín.—Ha sido detenido el anarquista Postdam expulsado de los Estados Unidos por haber amenazado públicamente al Emperador.

Se ha redoblado la vigilancia en Palacio.

Madrid 17.

El Sr. Sagasta ha recibido hoy algunas visitas apesar del estado delicado en que se encuentra.

Los alborotos estudiantiles continúan.

Frente la Universidad un grupo de estudiantes han apedreado los tranvías y han asaltado algunas tiendas habiéndose cerrado otras.

De todo ello ha resultado un caballero herido.

Madrid 17.

Londres.—A la dimisión de Lord Roberts seguirán según se cree muchos generales que actualmente se hallan en el transvaal pero para verificarlo, aguardarán termine la guerra.

Madrid 17.

El consejo de ministros ha aprobado el expediente reformando el servicio de correos en Menorca.

Queda ampliado el tipo de subvención por milla, equiparándose al servicio marítimo postal de Mallorca.

La subasta se anunciará en breve, con reducción de los plazos para el percibo de dicha subvención, al objeto de establecer al nuevo servicio desde el 1.º de Enero próximo.

Madrid 17.

Se ha aprobado en consejo de ministros el proyecto de ley fijando en cincuenta mil hombres el actual reemplazo.

El Gobierno ha empezado á ocuparse en depurar las responsabilidades que puedan afectar al señor Rector de la Universidad de Barcelona.

Madrid 18.

Londres.—El Emperador de Alemania está dispuesto á promover una intervención con las grandes potencias para ver si se logran cesen las hostilidades entre Inglaterra y el transvaal.

Madrid 18.

Telegrafian de Roma que Su Santidad el Papa, ha renunciado á las recepciones colectivas por el fatigable trabajo que le pesa en la redacción de un documento religioso.

Madrid 18.

Dicen de la Haya que la reina Guillermina se halla gravemente enferma.

Tres médicos permanecen siempre en Palacio.

Madrid 18.

Continúa en la misma gravedad el Sr. Gamazo.

La noche la ha pasado durmiendo algunos ratos.

Es numerosa la lista colocada á la puerta de la casa del enfermo.

En ella se ven firmados hombres políticos y amigos con que cuenta el enfermo y su familia.

Madrid 18.

De la Haya telegrafian que debido á la enfermedad que sufre la reina Guillermina, ha sido llamada la reina madre.

La ansiedad es general y grande interés que demuestra el público para saber el estado de la ilustrada enferma.

Madrid 18.

Los boers cercaron en el cabo una patrulla inglesa, causándola algunas bajas; atacaron después la retaguardia de la columna Heilbros, siendo rechazados con pérdidas.

Madrid 18.

En un discurso pronunciado por el emperador de Alemania, ante una reunión de profesores, ha dicho: tenemos ante nosotros horizontes claros, y está asegurada la paz entre las naciones, nuestro deber es aprovechar esta paz para impulsar el estudio de las ciencias, el fomento de la industria y el embellecimiento de la literatura. Tal es nuestra misión en este momento histórico.

Madrid 18.

Ferrol.—Se ha celebrado un meeting, en el cual se ha pedido la libertad de los obreros presos en la Coruña.

Los discursos pronunciados han sido violentos, en los cuales también han pedido los oradores una huelga general.

La prudencia con que obró la policía durante el referido meeting, hizo evitar disgustos.

Barcelona 17.

Al presentarse en la Universidad el Rector Sr. Garriga y Nogués para presidir la mesa en la elección de un Senador, se le han acercado varios catedráticos, manifestándole el disgusto que produjo en la opinión el discurso que pronunció ayer.

El Sr. Garriga y Nogués les contestó que habían interpretado mal algunas frases por él pronunciadas.

En su consecuencia ha dirigido al ministro de Instrucción el siguiente telegrama:

«Habiéndose interpretado mal algunas de mis palabras al dirigirme á los escolares, hago constar que espresadas en momentos de emoción y profundo calor, las doy por retiradas, aunque al pronunciarlas entendí no lastimar ni por asomo el prestigio del profesorado, ni inferir la mas leve ofensa á la superior Autoridad militar, como tampoco entendí hacer profesión de fe de ideas que no patrocino; pues si bien soy defensor de la autonomía universitaria y de una amplia descentralización administrativa, jamás me sumaré ni seré partidario de ideas exageradas.»

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 18.

Fondeado «Isla de Menorca» á las seis y media sin novedad: buena travesía.—Ginart.

Ayuntamiento de Mahon

ARBITRIOS

El 30 del actual, á las once y media de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la segunda subasta para el arriendo del arbitrio sobre los locales de parada de carros y caballerías durante el año 1902 con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporacion.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de doscientos setenta y cinco pesetas y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de diez y siete pesetas cincuenta céntimos en metálico acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó mas proposiciones iguales mas ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga mas ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en el papel timbrado correspondiente y conforme al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que se entregarán á la mesa de subasta.—Mahon á 16 de Noviembre de

1901.—El Alcalde. Presidente, Antonio J. Fornaris.

MODELO DE PROPOSICION

Don... vecino de... según cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la segunda subasta del arriendo del arbitrio sobre los locales de parada de carros y caballerías durante el año 1902, ofrece tomar á su cargo dicho servicio con entera sujeción á aquéllas por la cantidad de... (en letras)... pesetas.

(Fecha y firma del proponente)

Pasajeros llegados de Palma en la mañana de ayer á bordo del vapor-correo «Isla de Menorca»:

D. Juan Barceló; Miguel Salas; Antonio Ballester; un Sr. Capitán; Francisco Granel; Emilio Canto; un Guardia civil; 26 marineros; Gabriel Mercadal; Rafael Fernandez; Francisco F. Andreu; Pedro J. Tortell; Cristóbal Pons, y Jaime Llabrés.—Total, 39.

Pasajeros salidos la propia mañana para Alcudía y Barcelona en el mismo buque:

PARA ALCUDIA

D. Antonio Marroich; Wenceslao Cugat; José Aguiló; Vicente Alavedra; Simon Ferragut; Guillermo Martorell, señora é hija, y María Marqués.—Total, 9.

PARA BARCELONA

D. Francisco Garcia; Juan Gomila; Juan

Alemany; Ramon Giró; José Bach; Esteban Clavell; Pablo Roca; Juan Bonei; Dionisia Sintés; 9 individuos de tropa; Juan Morro; Margarita Camps; un Sr. Comandante; José Albertí; Juan Abelló; José Serra; Pedro Anglada; Francisco Pons é hija; Gabriel Timoner; José Banquell; Juan Coch; Jaime Canal; Guillermo Coda; Anita Conforto y tres hijas, y Gabriel Quintana.—Total, 37.

Cotizacion oficial

Madrid 16.—4 t.	
4 por ciento interior.	71'50
Idem Exterior.	78'25
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	92'75
Billetes Hip. Cuba, 86.	85'40
Idem id. del go.	00'00
Acciones Banco España.	493'00
Comp. Arrend. Tabacos.	402'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	42'55 á 00'00
Londres á la vista.	35'80 á 00'00
Idem á 80 dias vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Sios. Román y Máximo.
Santo de mañana.—Santos Ponciano é Isabel reina de Hungría.

Cultos.—Mañana, como día 19, los devotos Josefinos tienen Misa y Comunión á las 7, todo en sufragio de los consocios difuntos. Por la noche, durante la exposición de las Cuarenta-Horas se practicará con solemnidad el ejercicio propio del día 19 consagrado al Patriarca S. José y después de la reserva se repartirán las tradicionales cédulas de Santo y Anima.

En Sta. María, S. Francisco y Sagrado Corazon continúa la devoción del Mes de las benditas Almas del Purgatorio.
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía de ópera Italiana
Funcion para mañana martes.

3.^a de abono 1.^o série
Se pondrá en escena, bajo la dirección del Mtro. D. Esteban Puig, la ópera en 4 actos del Mtro. Verdi

TROVADOR

A las 8.
Precios: Palcos plateas 6 pesetas; 1.^a fila 8 ptas.; 2.^a idem 4 ptas.; 3.^a idem 2 ptas.; butacas 1 pta.; entrada general 0'50; medias entradas 0'25.

El impuesto á cargo del público.
Proximamente *Ernani*.

A LOS VITICULTORES DE MENORCA

Señores: No mas injertar, sulfatar ni azufrar la VIÑA: con la seguridad de tener una producción excesivamente abundante; vino colorado, alcoholizado y de excelente gusto, procurando la obtención de los

NUEVOS HÍBRIDOS PRODUCTORES DIRECTOS

Estos tienen la ventaja de gozar de una resistencia perfecta á la *Filoxera* y ser indemnes al sinnúmero de enfermedades *criptogámicas* que hacen difícil el sostenimiento (cuando no acaban con su destrucción) de los *viñedos*.

El cultivo especial de las cepas, *nuevos híbridos productores directos*, adquiere una *vegetación vigorosa*, y racimos grandes y numerosos.

Su *plantación*, (ya sean *estacas ya barbados*) se adapta en los terrenos medanos; calcáreos; no muy húmedos ó secos; y hasta en los pedregosos, e improductivos el *éxito* no tiene duda.

Conque ya lo sabeis viticultores menorquines. *La Viticultura* ha dado un GRAN PASO mas, y es de suma importancia que esta *innovacion* no quede por desapercibida. Pues patente está su feliz resultado en muchas partes del mundo.

Para informes dirigirse á D. MIGUEL GINARD, de Alayor, representante en esta isla de la SOCIEDAD VITÍCOLA, domiciliada en Barcelona, quien tiene para su examen á la disposición del que lo desee, cinco clases de vino, hecho con las uvas del *Rupestris Fructífero* por hibridación. 1-8

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Noviembre 1901

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Noviembre directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el día 5 de Noviembre para Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

ORLEANAIS

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.^a, Dormitorio de San Francisco, 25, Príncipe, Barcelona.

IMPERMEABLES GARANTIZADOS NEPTUNO

Clases y precios sin competencia.

Representante en Menorca:

D. JUAN T. VIDAL

Moreras 10.—MAHON.

6-8

La Lavadora BOSS ES LA MEJOR Y SIN RIVAL

- 1.—Esta lavadora es una máquina de doble acción; lleva dos cilindros ó frotadores que funcionan en sentido opuesto, al ponerse la máquina en movimiento por medio del manubrio.
- 2.—Se adapta á la cantidad de lavado que se necesite, así es que en ella puede lavarse, en el mismo espacio de tiempo, un vestido ó muchos.
- 3.—La lavadora puede desarmarse, permitiendo que el cilindro acanalado inferior se levante de sus chumaceras á fin de limpiar de una manera fácil y secar la máquina, después de haberse servido de ella.
- 4.—Esta máquina lleva resortes de presión, los cuales comprimen el frotador superior sobre la ropa, produciendo una frotación mas perfecta, y haciendo que la ropa quede limpia con mayor rapidez, y menor gasto de agua, que por cualquier otro sistema.
- 5.—Se hace de dos tamaños; n.º 4, para Familias; n.º 6, para Hoteles.

POR QUÉ LA LAVADORA ES LA SUPERIOR Y MAS PERFECTA LAVADORA CONOCIDA

- 1.—Hace el trabajo con mayor facilidad, mejor, con mas rapidez y mas limpio que por ningún método de lavado.
- 2.—Lava los encajes mas finos y trabajos de aguja, sin deteriorarlos y mejor que á mano.
- 3.—Está arreglada de tal modo que la suciedad no pueda acumularse en la máquina, pues que se limpia y seca con mucha facilidad.
- 4.—Está construida de la mejor madera de ciprés amarillo, la cual no se contrae, ni se pudre, ni deja mal olor después del lavado. Todos los vaciados están galvanizados, y empleamos clavos estañados que no se enmohecen.

SE FACILITAN PROSPECTOS
Representante en Menorca, Miguel Thomás
CARDONA Y OREILA=MAHON

Confitería LAS DELICIAS

DE
PEDRO DE A. VALLS

Se acaban de recibir los tan renombrados barquillos de la casa Aulet, de Palma.
También se encontrarán en dicho establecimiento, pasas y batatas de Málaga, ciruelas secas, y carne de membrillo, todo á precios muy económicos.

3-3